

**41ª CONFERENCIA GENERAL  
DEBATE DE POLITICA GENERAL  
10 DE NOVIEMBRE DE 2021  
INTERVENCION DE MEXICO  
EMBAJADOR JUAN JOSE BREMER  
REPRESENTANTE PERMANENTE DE  
MEXICO ANTE LA UNESCO**

Distinguida Directora General de la UNESCO,  
Distinguidos Representantes de los países Miembros de la UNESCO,

Estamos celebrando 75 años de la creación de la UNESCO, México fue uno de los miembros fundadores de este organismo dotado de un espíritu para fortalecer la paz y desarrollo de las naciones a través de la Educación, la Ciencia y la Cultura.

A lo largo de este tiempo, la UNESCO ha reafirmado con sus acciones el compromiso para trabajar a favor de los pilares que le dieron origen otorgando apoyo a los estados miembros para orientar las políticas educativas y atender los problemas sociales vinculados a la educación

Quiero aprovechar para expresar el reconocimiento de México a la gestión de la Sra. Audrey Azoulay, quien de manera acertada tuvo la

visión de convocar a tiempo a los ministros de educación para enfrentar con acciones concertadas la contingencia sanitaria derivada del Covid-19.

A partir de marzo de 2020, muchos países nos vimos en la necesidad de suspender nuestras actividades escolares, como una de las múltiples acciones que se llevaron a cabo para detener los contagios de esta nueva enfermedad.

Permítanme compartir con ustedes nuestros esfuerzos ante este gran desafío.

En el caso de México, como muchos otros presentes aquí, tuvimos que adaptar las actividades escolares presenciales para acercar la educación a los hogares de nuestros estudiantes que en el ciclo escolar 2019-2020 reportaron inscritos 33.6 millones de alumnos entre los 3 y los 29 años.

Para el ciclo escolar 2020-2021, aún con clases en línea se inscribieron 32.9 millones. Por motivos asociados a la COVID-19 o por falta de dinero o recursos no se inscribieron 5.2 millones de personas (9.6% del total de entre 3 a 29 años).

La educación fue considerada como una actividad prioritaria para el retorno de las actividades. Por esa razón, se inició de inmediato una campaña de vacunación enfocada a nuestros docentes y personal administrativo, con la participación de las secretarías de Salud, Educación Pública y Bienestar; así como con las instituciones de asistencia del sector salud, la Defensa Nacional y la Marina. Se sumaron a este esfuerzo los gobiernos de las entidades federativas y **se logró vacunar en menos de un mes al 88 por ciento de las maestras, maestros, personal administrativo y de apoyo que laboran en escuelas públicas y privadas de todos los niveles educativos, desde educación inicial hasta el nivel superior.**

El regreso a clases fue cuidado para salvaguardar principalmente a los niños y jóvenes, a los docentes y al personal del sistema educativo con planes de sana distancia y siguiendo los protocolos que recomendaba la UNESCO y nuestro sistema de salud. Apoyado por un curso en línea gratuito, y para cada nivel educativo, alumnos, maestros y padres de familia, se ha podido evaluar la eficiencia terminal y la adquisición de competencias de más de 1 millón de inscritos. En breve esta información será objeto de una publicación científica.

Hoy en día, aún sin conocer todos los efectos que tuvo la pandemia en el campo de la educación, México regresó a clases presenciales en el

momento justo. Ya no podíamos seguir aislados y la emergencia sanitaria había disminuido gracias a los cuidados que como ciudadanos todos tomábamos y también a la intensa campaña de vacunación emprendida por el Gobierno Federal.

A tres meses del regreso a clases, no ha habido un rebrote de contagios y los casos asociados al regreso a clase son mínimos ya que los protocolos de actuación se han ejecutado adecuadamente. Para el último día del mes de octubre, registramos una apertura de 169 mil 864 escuelas, en las cuales imparten clases más de un millón 508 mil 224 trabajadores de la educación.

Nuestra prioridad es que al cierre de año tengamos el 100% de instituciones educativas abiertas, incluyendo la educación superior.

Acompañados de la incorporación a nuestros alumnos a clases presenciales, hemos iniciado ya nuestras reuniones de planeación con las Secretarías de Educación Pública de los estados, así como nuestros Consejos Técnicos.

En otra área que a todos nos afecta, menciono ante ustedes que los días 4 y 5 de octubre, tuvimos la ocasión de albergar la conmemoración del Día Internacional contra la Violencia y el Acoso en la Escuela

Incluido el Ciberacoso. Con gran éxito se firmó el “Acuerdo de Campeche”, liderado por México, Francia y Marruecos que constituye un llamado a la acción a todos los países miembros de nuestra comunidad UNESCO.

Para el 2023, albergaremos el Foro: Ciencia abierta en América Latina y el Caribe (CILAC). En donde “Ciencia Abierta, se unirá a los diferentes llamados a la acción, aportando su metodología, a todo tipo de ciencia, en beneficio de nuestras alumnas, alumnos, maestros y padres de familia y compartiendo siempre las mejores prácticas en conjunto con la UNESCO.

Señores Delegados,  
Señora Directora General,

Por último, quiero cerrar mi intervención reiterando el compromiso de México de colaborar estrechamente con todos ustedes para que la Conferencia Intergubernamental MONDIACULT 2022 cumpla con los altos propósitos de actualizar las políticas culturales de cara a los retos de nuestro tiempo.

Agradezco su atención.

